

# *Chávez, un verdadero revolucionario*

---



**Hugo Chávez, impulsor de la Revolución Bolivariana**

*por María Josefina Arce*

"Chávez es un verdadero revolucionario, pensador profundo, sincero, valiente e incansable trabajador...", diría el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, sobre el fallecido presidente venezolano, quien cambiaría la realidad de su querida Venezuela.

Once años se cumplen de la desaparición física de Hugo Chávez, impulsor de la Revolución Bolivariana que puso en marcha profundas transformaciones en la nación suramericana a favor de todos los venezolanos, sin exclusiones.

Los sectores más vulnerables de la sociedad comenzaron a disfrutar de derechos humanos básicos que hasta ese momento les habían sido negados. A partir de la llegada de Chávez a la presidencia en 1999, comenzó a estar al alcance de todos la salud y educación, entre otras prerrogativas.

Sus misiones sociales marcaron un antes y un después en la vida de muchas familias venezolanas. Por primera vez la atención sanitaria llegaría a los más recónditos lugares de la geografía nacional.

Barrio Adentro, surgida en 2003 y que ha contado con la ayuda solidaria de Cuba, garantiza la accesibilidad, universalidad y gratuidad de los servicios médicos.

Millones de consultas se han brindado a través de este programa social, que se fue ampliando con el tiempo y hoy también incluye la atención a enfermedades crónicas, intervenciones quirúrgicas y otros tratamientos médicos, así como la construcción de centros asistenciales especializados.

También en 2003 vería la luz Misión Robinson, que llevaría el saber a cualquier rincón de Venezuela. Dos años después de su puesta en marcha el país suramericano sería declarado por la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, "Territorio Libre de Analfabetismo".

Otro de los logros de esta iniciativa fue la alfabetización de las comunidades indígenas, uno de los sectores más abandonados de la nación.

Durante el mandato de Chávez igualmente Venezuela ganó protagonismo en el plano internacional. La voz de Caracas se comenzó a escuchar con fuerza en las distintas tribunas internacionales a favor de los más humildes.

El incansable revolucionario tendió su mano generosa a otros pueblos. Hizo de la solidaridad y la lucha por la unidad latinoamericana y caribeña dos puntales de su accionar cotidiano.

Chávez dejó una huella imborrable en su pueblo y en la región. Fue artífice de una verdadera revolución política y social en beneficio de todos los venezolanos, que hoy 5 de marzo le rinden un sentido y merecido homenaje, al que se suman otros pueblos del mundo, en especial de esa América Nuestra.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/348934-chavez-un-verdadero-revolucionario>



**Radio Habana Cuba**